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公众人物，真是一个令人欢喜到发愁的词汇。姚晨用《武林外传》作为前菜，享誉一时的时候，大概没有想到，又会
用一道《潜伏》声名大噪。此后，她走向大银幕，却用更多的时间“不务正业”——玩微博、做慈善、去时装周，甚至谈恋
爱，她总是正面地、勇敢地、直率地做着她的大女人。
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大大咧咧是一种福
宁财神好像曾经这样说过姚晨：她能混

在演艺圈，也是一朵奇葩！又想起有一次采访

喻恩泰，说起《武林外传》那波人都趁势而上

的时候，他特意点到了姚晨的名字，说“像她这

样的女演员，一旦红了，就应该一直往前走，她

能红，挺好的”。嗯，本来是挺好的，他们这么

一勾勒，就好似姚晨有多异类一般。后来，融

会贯通地想了想，姚晨还真是剑走偏锋，在

这个谁都说自己如何执着、如何单纯、如何努

力的演艺圈，私下里又是多么腥风血雨、锱铢

必较、精打细算，真正算得上“憨”的又有几

人，姚晨大概算是硕果仅存的一枚。

所以说，大大咧咧也是一种福。

姚晨被昵称为“大姚”是没错的，她那颗

男儿般粗糙简洁的内心很好地映衬了这个名

字。早前，她在香港拍《控城计》，因为是香港

班底的制作，对姚晨来说，应当也不是随意遇

得上的阵容，问她拍戏的感受，一般人不都应

该夸夸导演、夸夸演员、再夸夸自己吗？她可厚

道，笑点低得还真受不了，她说：“挺好的,戏里

说，是一种以一敌百的恐慌，她只有一个人，而面对的却是一群无比关心她

婚姻生活的陌生人，心里没底那是必须的。

敢于作为是一种气
自姚晨红起来之后，太多溢美之词排山倒海而来，用得最多的，似乎是

“气场”两字，嗯，没错，姚晨是有气场的，如果说，范冰冰的气场是冶艳凌

厉的，那么，姚晨的气场就是稳定而直接的。

一直在想，究竟是什么让姚晨成了微博女王。是捷足先登？掌握话

语？积极更新？应该都不是，反倒是作为诸多微博爱心活动的发起人，让她

时常见诸报端，成了话题。或者说，敢于拯救弱势，大概就是姚晨气场的一

部分。拯救弱势，也需要“敢于”吗？显然要的，如果知道姚晨参与过的拯救

难民的公益行动有多危险，就不会忽略“敢于”两字了。

“公益活动可以说完全是一件吃力不讨好的事儿！比如像非洲的难

民，确实有点把命拴在裤腰带上的意思。因为那个地方不仅是疾病最严重

的地区，而且也是最混乱的地区。在我们去之前刚刚发生过枪战。”做慈善

有时候也是要以命相搏的，姚晨的勇气也不是凭空而来，她无非是把平等

看得较重罢了，“我记得2010年的难民主题海报，就是好几张照片。其中一

幅是一个女孩在一个大脚盆里洗衣服，然后她的衣服被洗染色了，她很

烦恼。这就是说，哪怕是烦恼，难民也想拥有这样的烦恼。那个主题就叫

做“难民想和你一样”，他想和你一样，他想和你拥有同样平等的权利，他

想获得作为一个正常人应该获得的尊重，我觉得这个确实是他们最需要

的。”

当然，还有一件事儿，当姚晨把底下的恋情拉出水面，也给人“勇字当

头”的印象。第一次坦白恋情的时候，姚晨说她真不知道应该怎么描述这段

感情。“说实话，被拍到的那天我要真想躲了，也就躲了，但一想算了，躲来

躲去弄得那么猥琐干吗。这就是点个人感情的事儿。我最初不想回应是因

为不想又一次把自己的感情正式地拿上公开平台，但既然你们拍了又来问

我，我不想撒谎。”就在大家都以为姚晨会更小心翼翼地生活的时候，当事

人却表示，自己虽然纠结过，但还是得活在阳光下，“说实话，过去十年多的

生活，我一直是个特别顺的人，毕业了就结了婚，我的生活特简单，就是家

庭生活跟工作，然后稀里糊涂就火了，反正就那两部戏。遇到的人吧，也都

很简单，我也没有任何的夜生活。下班就回家了。猛地一下，这一年我遇到的

事儿，让我完全措手不及。好就好在，我的心态并没有因为这些事情被改

变，我还是觉得我应该像以前一样，简单生活，行在阳光里。”

因着这份气场，大家也该相信，如果有一天，姚晨真要结婚了，也不会

瞒着众人。于是，外界传言纷纷的“奉子成婚”既然已经被姚晨否认，那么

就相信，并且静候佳音好了。

姚晨 I 一颗勇敢的卤蛋

的男演员有不少打戏,我基本就是负责在旁边

站着的。香港剧组的工作效率很高,而且职业

化,演员负责好演的部分就行了。”这是在说自

己消极怠工的意思么？

后来才知道，大姚的这种个性，算是与生

俱来，主要是被家里长辈摧残得紧了，心灰意

冷之后，就触底反弹了。“从小我爸我妈看到

我就觉得忧愁，他们觉得怎么刚生出来的时候

挺漂亮的，越长越黑越长越丑，把我说得好自

卑。现在长大了竟然当了演员。”姚晨说起这茬

的时候，就跟“我在马路边，捡到一分钱”一般

欢天喜地，是了，不抱太大希望，试了再说，这

种个性，说是没心没肺太过笼统，因为其间多

少还有一些勇往直前的果敢。

事实证明，这种心态一路伴随着姚晨成功

走来，虽不至于屡试不爽，但那成功的几率还

是很高的，“在我启蒙老师的眼里就觉得我是

好看的，她觉得演员就是得有特点。但是她觉

得我肯定考不上电影学院，因为那边都是招俊

男美女的。于是我一点儿心理负担都没有就去

考电影学院了，结果我考上了。”后来，她也没安

要走红的心，成了“郭芙

蓉”，却中了头彩，就算

是当年《武林外传》的

同一拨人，也没人比她混得

更出色。

可惜，大大咧咧的姚晨

也同样有罩门，“没安全感的时

候就比如在群访的时候，还

有走红地毯的时候也没有

安全感。”上海时装周十周年

开幕典礼的红毯上，这

样没有安全感的大姚

无疑也是最耀眼的

明星，没有之一；只

是，当天记者们

更关心她在VERA 
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